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Сезонный 
покос травы

В ЭТО М  году покос  начался раньше 
обычного из-за  непривычно тёплой по го 
ды, которая установилась в нашем ре гио 
не в мае и тем самы м спровоцировал а  
обильный рост травы.

В ооруживш ись трим м ерам и, рабочие 
25 мая начали стричь газоны по улице З а 
речной и Нефтяников. Как пояснили в МКУ 
"Капитальное строительство", покос тра 
вы будет осущ ествляться в течение всего 
лета, в четыре этапа. Рабочие будут при
водить в порядок газоны на улицах Кузь
мина, Сутормина, Советской, Строителей, 
Транспортной, Норкина, Ленина, Победы, 
Свободы, Первомайской, Губкина, а также 
на территориях Аллеи Славы, храма По
крова Божией Матери, двух кольцевых раз
вязок, пам ятника  В оину-освободителю , 
вдоль реки Саймы, в Высоком - вдоль улиц 
Гагарина и Ленина. В целом за этот пери
од предстоит скосить траву натерритории 
площ адью почти 15 гектаров.

М ероприятия по покосу травы и уходу 
за  газонами проводятся в рамках м уници
пальной програм м ы  развития ж ил ищ но
коммунального комплекса. Работники под
рядной организации оснащены всем необ
ходимым инвентарём и средствами безо 
пасности: защ итными очками и спецодеж
дой.

Как и в предыдущ ие годы, предусм от
рено многократное систематическое ска 
ш ивание по мере вырастания травы. П ос
ле "стриж ки" траву утрамбовываю т в м у
сорные мешки и сразу вывозят на полигон. 
Стоит отметить, что обязательный покос 
предусмотрен не только для эстетической 
организации городской среды, но и для 
снижения аллергенной нагрузки. Одуван
чиков в городе выросло очень много, сей 
час они ещё не полетели и не меш ают ж и 
телям, но скоро "зонтиков" станет значи
тельно больше. Поэтому задача - не д о ж и 
даясь этого , своевременно срезать со р 
ные растения, чтобы в том числе уберечь 
здоровье мегионцев.

Всего в этом сезоне планируется с ко 
сить траву на территории площ адью 71,5 
гектара. Заметим, что на придомовых тер
риториях покос травы и уход за газонами 
должны осущ ествлять управляющ ие ком 
пании.

ПЯТЫЙ год подряд Благотворительный 
фонд "Память поколений" вместе с движе
нием "Волонтеры Победы" проводит патри
отическую  акцию  "Красная гвозд ика" на 
территории нашей страны. Все средства от 
продажи значков идут на помощь ветера
нам. В прошлые годы значки распространя
лись через сетевые магазины и волонтёров. 
Сейчас в связи с мерами самоизоляции 
гвоздику можно приобрести онлайн на сай
те h t tp s :/ /p a m y a tp o k o le n iy .ru /c e r t i f /  
?utm_source=volonte.

После внесения пожертвования гвозди
ка будет отправлена в виде сертификата на 
указанный email. Приобретая "Электронную 
Красную гвоздику", вы помогаете ветера
нам: все собранные в рамках акции сред
ства направляются на медицинскую помощь 
ветеранам Великой Отечественной войны.

После снятия мер самоизоляции значок 
будет распространяться "Волонтерами По
беды" в общественных местах, а также в 
рамках торжественных мероприятий, при
уроченных к Году памяти и славы в России.

ТВОИ ЛЮДИ, ГОРОД

Дорога жизни строителя
Там, где полвека назад были непроходимый лес и непролазные 

болота, сейчас проходит железная дорога, стоят современная желез
нодорожная станция и красивый поселок. Они появились благодаря 
самоотверженному труду строителей. 28 мая поселок Высокий отме
тил свой 38-й День рождения.

ПЕРВЫМИ на место будущего поселка в мае 1973 года прибыли ра
ботники Строительно-монтажного поезда № 227, которым руководил Вик
тор Филиппович Горченок. В то время железная дорога дошла только до 
Тобольска. Работники СМП-227 ехали на баржах, причалили к мегионско- 
му берегу, перевезли грузы на место будущей станции и начали обустраи
ваться. В основном, это были люди, которые строили дорогу Абакан-Тай- 
шет.

Анатолий Григорьевич Трачук приехал позднее - в октябре 1974 года. 
Но он и до этой даты работал на строительстве этой же дороги. До переез
да сюда он был мастером в СМП-198, строил станцию Салым. Прораб, под 
руководством которого работал, перешёл в СМП-227 на должность глав
ного инженера и пригласил своего коллегу и подчинённого. Приехав, Ана
толий Трачук заметил, как много сделано, как быстро растёт поселок.

- В октябре 1974-го здесь уже были первые улицы: жильё, контора, была 
амбулатория, - вспоминает Анатолий Григорьевич. - И школа уже работа
ла. За год всё построили! В поселке проводили водопроводные трубы. Меня 
назначили прорабом и сразу жильё выделили. В январе 1975 года я пере
вез семью сюда, жена Анна Федоровна стала бухгалтером в СМП.

Численность СМП-227 составляла около 1200 человек, было несколь
ко специализированных бригад, одни строили поселок, другие рубили про
секи. А работники Тюменского мостоотряда возводили мосты и малые мо
стики через реку и ручьи. Было много мехколонн, которые делали насыпи 
на временных дорогах и будущей железной дороге. Анатолий Трачук руко
водил строительством жилья, котельной, в 1975 году под его руководством 
был сдан в эксплуатацию детский сад. В 1979 году на строительстве стан
ции Нижневартовск Трачук уже был начальником участка, то есть старшим 
прорабом. В 70-80-е годы работа продвигалась быстро, и снабжение было 
хорошим. У СМП-227 было всё своё: жильё, котельная, детсад, поликлини
ка, клуб, школа, свой ОРС; это было государство в государстве.

- Знаете, пока железную дорогу только строили, всё необходимое к нам 
доставляли на машинах по притрассовой дороге, - вспоминает ветеран. - 
Посмотришь на эту дорогу зимой: она вся в огнях, как непрерывная свер
кающая нить. Машины без перерыва шли, везли горюче-смазочные мате
риалы, оборудование, стройматериалы. Сначала они загружались в Тоболь
ске, потом дорогу проложили до Демьянки, стали в Демьянке грузиться, 
потом - в Сургуте... А когда мы сдали железную дорогу, все грузы уже стали 
поступать по ней в вагонах.

Работники СМП-227 построили примерно 50-60 км дороги: участок око
ло 20 км в сторону Лангепаса и весь путь от Мегиона до Нижневартовска. 
Работы шли в следующем порядке: сначала прорубали просеку, затем де
лали насыпь, на неё укладывали рельсошпальную решетку, потом хопер- 
дозаторы производили балансировку, выравнивали трассу, то есть, где нуж
но, поднимали, где нужно, подбивали, чтобы рельсы лежали ровно... И пос
ле этого по железнодорожному пути могли идти поезда.

В 1987 году Анатолий Г ригорьевич был назначен заместителем началь
ника СМП-227, но проработал на этой должности он недолго. А в Высоком 
многое из построенного работниками СМП-224 к настоящему времени уже 
снесено. И всё же список того, что оставил на земле строитель Анатолий 
Трачук, внушителен.

- Я в Нижневартовске строил речной порт, и Нижневартовский вокзал - 
это моё детище, - перечисляет он. - Я был там начальником участка, его с 
нуля начинал, я его "разбивал", "привязывал", строил. Мы возвели каркас 
здания, только отделать не успели. В 90-е годы прекратилось финансиро
вание, а как работать без денег? Однако мы сдали в эксплуатацию цент
ральный пост ПВЦ, чтобы железная дорога работала в нормальном режи

ме. Вокзал не один год простоял недостроенным, в “замороженном” состо
янии. К счастью, Борис Хохряков, когда был главой Нижневартовска, смог 
найти средства, и вместе со Свердловской железной дорогой вокзал завер
шили. А в Высоком первые наши дома уже снесены. В основном, здесь мы 
строили из щитовых быстровозводимых конструкций. Мы ведь не думали за
держиваться надолго, планировали идти дальше, в Томскую область. Желез
ная дорога от Нижневартовска должна была идти на Томск, и планировали 
сделать ветку на Радужный. Проект дороги был готов, уже приехали мосто
вики, чтобы строить мост через Вах. Но распался Союз, и всё остановилось.

В Высоком сейчас осталось немного бывших строителей железной до
роги. СМП-227 построил для своих работников и железнодорожников в Ниж
невартовске жильё, школу, детсад, многие ветераны проживают там. А в конце 
семидесятых много строителей из Высокого уехало на БАМ. Первым уехал 
главный инженер СМП-227 Богач Владимир Романович, его назначили глав
ным инженером треста "Бамстройпуть" по строительству, а следом за ним 
потянулись и рабочие, и инженеры. Анатолий Г ригорьевич с семьёй уже не 
стал больше никуда переезжать, прочно обосновался в Высоком.

В 1988 году он стал работать у нефтяников, в УПТОиКО, заместителем 
начальника по обеспечению объектов левого берега, он занимался снабже
нием Кетовского, Ермаковского, Ново-Покурского и Покамасовского мес
торождений. А потом перешёл в Мегионское УБР и до выхода на пенсию ра
ботал начальником отдела перевозок.

В Высоком у него - просторный дом с хорошим приусадебным участком. 
Его сыновья Сергей и Евгений живут неподалёку, в Высоком, как и отец, в 
собственных домах, а третий - Андрей - живет и работает в Нижневартовске. 
И подрастает третье поколение Трачуков на Югорской земле - шестеро вну
ков Анатолия Григорьевича и Анны Федоровны.

Елена
ХРАПОВА

НАЦПРОЕКТЫ

Модернизация библиотеки
В РАМКАХ реализации мероприятия "Пере

оснащение муниципальных библиотек по модель
ному стандарту" регионального проекта "Культур
ная среда" и национального проекта "Культура" 
библиотека пгт Высокий станет одной из 660 мо
дельных библиотек нового типа в России.

В 2019 году муниципальное бюджетное уч
реждение "Централизованная библиотечная си
стема" приняло участие в конкурсном отборе на 
предоставление иных межбюджетных трансфер
тов из федерального бюджета на создание мо
дельных муниципальных библиотек в 2020 году, 
проведенном Департаментом информационно
го и цифрового развития Минкультуры России в 
целях реализации национального проекта "Куль
тура". На конкурс был представлен проект "Кон
цепция работы библиотеки поселка городского 
типа Высокий МБУ "Централизованная библио
течная система" города Мегиона Ханты-Мансий
ского автономного округа-Югры: приведение в 
соответствие модельному стандарту деятельно
сти, организация работы и пространства".

Концепция содержит развернутые сведения 
по качественному изменению пространства, на
полнению фондов, методов работы персонала, 
обновлению списка услуг. Кроме того, она дела
ет упор на современные параметры работы биб
лиотеки и формирование новых качественных ус
ловий функционирования, таких как имидж биб
лиотеки, возможности библиотеки, пространство 
получения знаний, пространство самовыражения 
и коммуникации. При ее создании учитывались 
результаты социологического исследования, 
проведенного в 2019 году, для создания полной 
картины функционирования объекта для подго-

товки максимально рационального перевода 
объекта в новое концептуальное состояние.

Модернизированная библиотека пгт Высокий 
станет интеллектуальным и творческим центром 
поселка.

В рамках реализации проекта муниципалите
ту был предоставлен межбюджетный трансферт из 
федерального бюджета в сумме 5 миллионов руб
лей. Создан дизайн-проект, в библиотеке прове
ден ремонт фасада, прилегающей территории и 
внутренних помещений, проведено повышение 
квалификации персонала.

Пространственное зонирование и оснащение 
библиотеки мобильной мебелью и оборудованием 
позволят создать трансформируемое простран
ство, являющееся одновременно и залом для ки
нопоказа или массового мероприятия, и простран
ством для детского творчества, местом для рабо
ты клуба или дискуссионной площадки. За счет мо
бильной мебели произойдет увеличение количе
ства посадочных мест с 29 до 39. Для создания со
временного библиотечного пространства в пери
од с июня по август 2020 года будет изготовлена 
специализированная мебель для модельной биб
лиотеки, отвечающая современным требованиям 
удобства, комфортности и функциональности.

В то же время оснащение библиотеки мебе
лью малых форм создаст индивидуальные рабо
чие места, о необходимости которых высказались 
55 процентов жителей поселка. Это позволит биб
лиотеке стать площадкой общения, местом обще
ственной активности, оснащенным современны
ми компьютерным и мультимедийным оборудова
нием, высокоскоростным интернетом, доступом к 
современным отечественным информационным

ресурсам научного и художественного содержа
ния, к ресурсам цифровой печати. Для внедрения 
информационных систем приобретаются компь
ютерная и оргтехника, проекционно-демонстра
ционное и звуковое оборудование, обновляется 
автоматизированная библиотечно-информацион
ная системва ИРБИС, идёт подключение библио
теки к широкополосному каналу доступа к сети Ин
тернет.

По предложениям и пожеланиям жителей по
селка пройдет значительное обновление фондов 
библиотеки, при этом изменится и их формат, по
явятся аудиокниги, цифровые издания, электрон
ная библиотека "Литрес", пройдет подключение к 
Национальной электронной библиотеке.

Также претерпит существенное изменение 
формат проводимых мероприятий: будут созданы 
клубы и дискуссионные площадки, начнут работать 
курсы компьютерной и финансовой грамотности для 
представителей старшего поколения, будет налаже
на индивидуальная работа с детьми из неблагопо
лучных семей и мигрантами. Часть из этих мероп
риятий будет проходить при непосредственном уча
стии волонтеров.

В настоящее время в здании библиотеки с 
опережением сроков идут работы, предусмотрен
ные муниципальной "дорожной картой".

Для создания современного библиотечного 
пространства приобретаются современные ме
бель и оборудование: в частности, уже закуплены 
новые компьютеры. В соответствии с концепцией 
создания модельной библиотеки подключен высо
коскоростной интернет.

Цель создания библиотеки нового типа - сде
лать это учреждение многофункциональным куль
турным творческим центром, местом общения 
разных групп населения. Коллектив библиотеки в 
своей работе всегда учитывал пожелания населе
ния, а модернизация поможет привлекать новых 
благодарных читателей.
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